



### Protokoll Vorstandssitzung vom 25.06.2018

Ort: JVA Pöschwies  
Anwesend: Miro Barp, Manuela Campaniello, Stefan Langer, Edgar Mell, Michael Lehmann, Christof Grütz, Erich Roth  
Entschuldigt: Sigrid Hawelka  
Protokoll: Erich Roth  
Leitung: Miro Barp

### Protokoll vom 27.04.2018

Das Protokoll vom 27.04.2018 wird genehmigt und Sigrid Hawelka verdankt.

#### 1. Beisitz

Christof Grütz und Erich Roth interessieren sich für die Mitarbeit im Vorstand. Sie werden vorläufig als «Beisitzer ohne Stimmrecht» an den Sitzungen teilnehmen und gegebenenfalls an der nächsten GV zur Wahl vorgeschlagen.

#### 2. Rückmeldungen von der GV 2018

- Adeco zeigte sich gegenüber dem FPPF sehr wertschätzend.
- Positives Feedback des Vorstands und der Mitglieder zum Ablauf der GV.
- Der Beitritt der noch nicht angegliederten Kliniken scheitert an unterschiedlichen Vorstellungen über die Arbeit der Gesellschaft. Diesen Kliniken fehlen Verbandsaktivitäten, die über den reinen «Vernetzungsgedanken» hinausgehen (siehe Strategiepapier).
- Es wurden verschiedene Gedanken und Ideen zur Zukunft der Fachgesellschaft ausgetauscht. Langfristig wird angestrebt, einen Jahreskongress für forensisch-psychiatrische Pflege zu schaffen, ähnlich dem «Dreiländerkongress Pflege in der Psychiatrie» (Siehe Strategiepapier).

#### 3. Amt des Webmasters Wolfgang

Christof Grütz übernimmt das Amt von Wolfgang Winterberg.

M. Barp und S. Langer von der PDAG informieren den Vorstand, dass an der Fachhochschule Nordwestschweiz in Brugg ein CAS im Bereich Forensik geplant ist. Ausserdem laufen verschiedene Projekte zur Reduktion von ZM, die möglicherweise weitere Personalschulungen (zum Beispiel SAM – Systemisches Aggressionsmanagement – und Gewalt 8) erfordern.

#### 4. Statuten FPPF

Manuela Campaniello überarbeitet die Statuten.

#### 5. Antrag BKS

Freude herrscht bei unserer Fachgesellschaft Pflege Forensische Psychiatrie in der Schweiz (FPPF). Wir wurden als Kollektivmitglied des SBK aufgenommen.

Aus der Homepage der Delegiertenversammlung des SBK von 15.6.2018 in Bern:

## Mehr Junge und neue Kollektivmitglieder

15. Juni 2018

**An der Delegiertenversammlung des SBK wurde der ehemalige Nationalrat Rudolf Joder zum Ehrenmitglied ernannt. Fünf Verbände wurden als neue Kollektivmitglieder aufgenommen.**

Die Erhaltung und Stärkung der Schlagkraft des SBK war ein zentrales Thema an der Delegiertenversammlung (DV). Die vorgestellte Evaluation von „free4students“ zeigte, dass die 2014 eingeführte Gratismitgliedschaft ein Erfolgsmodell ist. Bis Ende 2017 konnten so 1300 zusätzliche zahlende Mitglieder gewonnen werden. Doch angesichts der Altersstruktur des Verbandes mit einem hohen Anteil der über 50-Jährigen müssen die Anstrengungen für die Gewinnung junger Mitglieder massiv erhöht werden und das Dienstleistungsangebot für die Jungen verbessert werden.

Erfreulich entwickelt sich die neue Kategorie der SBK-Kollektivmitgliedschaft. Die Delegierten nahmen die folgenden fünf Organisationen auf: Schweizerische Gesellschaft für Intensivmedizin (SGI), Schweizerische Vereinigung des Pflegepersonals für Operations-Lagerungen (SVPOL), Interessengemeinschaft für Rehabilitationspflege (IG RP), Verein für Pflegewissenschaft (VFP) und Fachgesellschaft Pflege Forensische Psychiatrie (FPFP).

Mit einer stehenden Ovation wurde der ehemalige Nationalrat Rudolf Joder als Ehrenmitglied aufgenommen. Seit 2000 setzt er sich politisch für die Aufwertung der Krankenpflege ein und legte den Grundstein für die erfolgreiche Volksinitiative für eine starke Pflege.

### 6. Berner Fachhochschule (BFH)

Miro Barp und Manuela Campaniello werden an einer Sitzung der BFH zur inhaltlichen Gestaltung des CAS Forensische Pflege teilnehmen.

### 7. Strategiepapier

Das Strategiepapier ist erarbeitet und dem Vorstand durch Miro zur Diskussion vorgelegt. Michael wird das weitere Vorgehen an der nächsten Sitzung bekanntgeben.

### 8. Varia

#### Jahresbeiträge:

- Der Vorschlag von Andrew Bay (Bemessen der Jahresbeiträge nach Anzahl Betten statt nach Mitarbeiterzahl) wird an nächsten GV behandelt.

#### Fachgruppen:

- Verantwortlichkeiten für die Fachgruppen (der Erstgenannte ist der Gruppenleiter):
  - Skill- u. Grad- Mix: Edgar & Manuela
  - Peer: Sigrid & Michael (Myriam Meyer, STL von der PDAG hat ebenfalls Interesse sich an dieser Fachgruppe zu beteiligen)
  - Deeskalation: Erich & Stefan

### 9. Nächste Vorstandssitzung

07. September 2018 in der Forensik der Klinik Beverin in Cazis